

Recesión en EU terminó en junio de 2009, concluye NBER (El Financiero 21/09/10)

Recesión en EU terminó en junio de 2009, concluye NBER (El Financiero 21/09/10) Eduardo Jardón Martes, 21 de septiembre de 2010 Anticipan recuperación lenta y prolongada. La crisis duró 18 meses y superó la depresión de 1929. Analistas descartan una doble caída de la economía. La recesión económica en Estados Unidos finalizó en junio de 2009 y aunque los temores de una nueva caída han disminuido, analistas prevén que la recuperación de la mayor economía del mundo será lenta y prolongada. La Oficina Nacional de Investigación Económica (NBER, por sus siglas en inglés) informó que el ciclo recesivo que comenzó en diciembre de 2007 tuvo una duración de 18 meses, que lo convierte en el más prolongado desde la Gran Depresión de 1929. El organismo dijo que su dictamen indica que la recuperación comenzó en el sexto mes del año anterior, pero esto no implica que las condiciones económicas desde esa fecha hayan sido favorables o que la economía esté funcionando a su capacidad normal. Asimismo, señaló que cualquier descenso futuro de la economía será clasificado como una nueva recesión y no como una continuación de la anterior. Según el organismo, la actividad económica es generalmente inferior en las primeras etapas de una expansión. Una recesión, detalló, representa una caída en el periodo de expansión de la economía, con una duración de pocos meses, y es visible en el Producto Interno Bruto (PIB), en los ingresos reales, el empleo, la producción industrial y las ventas al mayoreo y menudeo. La NBER es una organización privada que se encarga de registrar los ciclos de recesión y expansión económicas.

Temores Analistas consultados indicaron que los temores a una nueva caída en la actividad están desvaneciéndose, pero anticipan un lento crecimiento en la economía en los próximos trimestres. Rafael Camarena, analista de Santander, descartó una doble recesión y anticipó que la mayor economía del mundo registrará tasas de crecimiento de entre 2 y 2.5 por ciento. Para el experto, la recesión se originó de una crisis bancaria muy severa, que nunca tienen una rápida solución; además, se prevé una recuperación gradual, sobre todo por la pérdida importante de empleos. Leticia Armenta, directora del Centro de Análisis Económico del Tecnológico de Monterrey, campus ciudad de México, también descartó la posibilidad de otro periodo recesivo, y apuntó que la falta de solidez en algunos sectores, como el automotor, y el problema del desempleo, son elementos que están deteniendo una franca recuperación en ese país. La catedrática expuso que el empleo, las expectativas y los costos financieros para el consumidor han frenado las ventas, y tiene que ver con el temor natural de comprometerse con gastos de mediano y largo plazos. En un reporte, analistas de Saxo Bank precisaron que la publicación de algunos indicadores económicos con resultados mejor a lo estimado, incluido el índice de actividad manufacturera, fueron suficientes para convencer al mercado de que no habrá una doble caída en la economía estadounidense. En 2009, la economía de ese país cayó 2.6 por ciento, lo que implicó su mayor descenso desde 1946; en ese año, el número de pobres alcanzó una cifra histórica de 43.6 millones, y la tasa de desempleo se disparó a niveles que no se habían registrado en más de 26 años.